

# Père-René-de-Galinée à Génies en Herbe

par Karen Marchand, 12<sup>e</sup>

Quelle est la capitale du Venezuela? Quelle île fut jadis surnommée la Perle des Antilles? Quelle science traite du monde végétal? Qui fut poignardé par Cassius et Brutus au Sénat romain? Combien de chromosomes la cellule humaine compte-t-elle? Citez l'ouvrage le plus connu de Karl Marx? Nommez le plus grand des ours? Dans quelle ville canadienne se tinrent les 15<sup>e</sup> Jeux Olympiques d'hiver?

Durant le Tournoi de Génies en herbe, qui se déroulait du 20 au 22 mai dernier, à Thetford Mines au Québec, ces questions se sont déployées par centaine, entrecoupées régulièrement par le son strident des «buzzers» et accompagnées généralement par une réponse exacte.

C'est en fait, 1 200 jeunes, de tous les niveaux scolaires (primaire, secondaire et collégial), venant de partout au Québec et de Cambridge (nous étions la seule délégation franco-ontarienne à concourir) qui ont participé à ce jeu portant sur les connaissances générales.

En effet, après plusieurs semaines d'entraînements hebdomadaires, après des centaines de questions de pratiques, plusieurs feuilles de mémorisations, des tentatives de rapidité, nous avons quitté le sud de l'Ontario pour nous rendre au pied des Appalaches, à 10 heures de route. C'est de là que notre horaire chargé débutait. Nous avons donc participé, chaque équipe, à huit joutes réparties sur trois jours, où nos résultats ont été quelque peu inférieurs à nos attentes, mais tout de même largement satisfaisants dans les circonstances d'une première année de participation et de l'inexistence d'une ligue francophone dans notre secteur.

De plus, beaucoup plus que sur le plan compétitif, notre voyage nous a fait découvrir de nouvelles régions, nous a permis d'établir une bonne relation de groupe et nous a permis de parler continuellement en français, cela sans gêne, voyant même une certaine curiosité chez les équipes adverses quant à notre réalité franco-ontarienne. Bref, une expérience très intéressante, qui aurait avantage à être vécue par un plus grand nombre d'élèves ontariens à la prochaine édition.



Karen Marchand, Alex Pelchat et Alexandre Dessureault: PRDG à Génies en herbe.